

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MANANA.

ALCOY, JUEVES 20 DE ENERO DE 1881.

AÑO IV.

REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. -- VEINTIUNO trimestre fuera. -- SESENTA extranjero. -- TREINTA DOS Ultramar. -- Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

Número suelto: 10 CENTIMOS de peseta en toda España. -- COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración. c. Santa Elena, 5.

NUM. 812

ALCOY 19 DE ENERO DE 1881.

QUANTUM MUTATUS AB ILLO

Por casualidad ha llegado á nuestras manos un documento, que no podemos resistir la tentación de trasladar á las columnas de *El Serpis*. Es este documento, un almanaque revista del año 1859, en el que hallamos las siguientes líneas, referentes á nuestra localidad é industria:

«Nos es grato, sin embargo, decir que se trata de sustituir con el papel de las fábricas de Alcoy el de China que se emplea en la confección de los cigarrillos de la fábrica de tabacos de Manila. Esto era de esperar atendido el desarrollo que en Alcoy tiene la fabricación de libritos de fumar, y lo apreciado que es este producto fabril aun en el extranjero.

»Ya que hablamos de Alcoy y de fabricación de cigarrillos de papel, no queremos dejar de citar un hecho que pasa tal vez desapercibido á la vista de muchos, y que sin embargo demuestra el gran desarrollo que en España adquiere la industria. Todo el mundo sabe que los fumadores de cigarrillos, que son la inmensa mayoría de los que usan el tabaco, se los hacían hasta ahora por sí mismos. Pues bien: un vecino de Alcoy, que en sus emigraciones al extranjero había cultivado con provecho esta industria, comenzó á ejercerla hace algunos años en su pueblo; y los alcoyanos se acostumbraron de tal modo al buen servicio de su convecino, que éste llegó á tener una ocupación capaz de excitar celos á la misma Hacienda pública: hostigado por ella se trasladó á Valencia, donde, como en mayor teatro, tuvo su habilidad mayores ocasiones de lucirse: de Valencia venían á Madrid miles de cigarrillos hechos por el alcoyano, como objetos de regalo. Al cabo, y por excusar otros pormenores, el oscuro industrial de otro tiempo llega á tratar con el gobierno, se compromete á montar fábricas de cigarrillos, y de concesión en concesión tiene hoy la empresa nueva

fábricas situadas en Madrid, Sevilla, la Coruña, Alcoy y otros puntos, donde se ocupan diez y seis mil operarias, y se fabrican unos treinta y dos millones diarios de cigarrillos, no calculando el trabajo de cada operaria sino en dos mil al día, que es el mínimo de las que hacen según nuestras noticias. Véase aquí desarrollada casi instantáneamente una vastísima industria, y reprimido á la vez el contrabando de un modo casi absoluto, porque el empresario no puede hacerlo, recibiendo como recibe, el tabaco del gobierno.»

Las anteriores líneas que vienen á recordarnos grandezas del pasado, no pueden menos que entristecernos al contemplar el abatimiento y decadencia á que han llegado en nuestra ciudad las industrias citadas, no tanto por culpa de los Gobiernos (justo es confesarlo) como por pecados propios.

La fábrica de tabacos fué suprimida por razón de economías, por un Gobierno que debemos calificar de ingrato, allá por los años de 1869 á 70, quitando con la supresión el pan á centenares de mujeres que no perecieron, gracias á la maravillosa vitalidad de nuestro pueblo, y demostrando al par el poco criterio con que en España se suelen hacer las cosas, ya que, si alguna fábrica debió haberse respetado, era la nuestra, cuna y origen de las demás, gracias al genio industrial de nuestro malogrado paisano D. José Valor, muerto hace poco más de un año en esta ciudad, en el seno de unos parientes cariñosos, sin los que hubiera acabado sus días en la miseria y el olvido, como suele acontecer á los que descuellan sobre el vulgo.

Como si no bastara la supresión de la fábrica de cigarrillos de Alcoy, se suprimió también el empleo del papel de tina que es el que producen la generalidad de nuestras fábricas locales, quedando desheredada Alcoy, ciudad tan acreedora en el asunto á la consideración de los Gobiernos.

¡Quantum mutatus ab illo! podemos, pues, exclamar: ¡Cuanto hemos cambiado! Pero hemos dicho que no tienen la culpa de nuestra decadencia los Gobiernos solo, y

esto no podemos tratarlo hoy. Continuaremos, pues.

UTILIDAD DE LAS MAQUINAS

Las máquinas son muy útiles al hombre, y aunque pocos serán los que no reconozcan esta utilidad, vamos á indicar las principales ventajas que le producen.

Las máquinas son instrumentos destinados á transmitir la acción de las fuerzas. Por consiguiente, el hombre, por medio de estos instrumentos, puede utilizar mejor sus fuerzas para vencer las resistencias de la naturaleza. Levanta pesos enormes con la palanca, rompe los cuerpos más duros con el martillo, remueve las tierras más consistentes con el azadón y el arado, y reduce á fragmentos las rocas más duras por medio de la pólvora y de la dinamita.

Las máquinas hacen al hombre señor de la naturaleza. Los animales más poderosos, los de sentidos muy perspicaces, los de instintos más feroces y los más ágiles, son impotentes ante la soberanía del hombre. La fuerza del elefante es inferior á la del hombre armado con sus máquinas; ante una harma de fuego, de nada sirven al tigre y al león sus dientes y sus garras; la agilidad de la liebre no la preserva del alcance de un tiro, y la privilegiada vista de las aves de rapiña, es muy inferior á la del hombre provisto de un buen anteojó.

Por medio de las máquinas domina las fuerzas más energicas de la naturaleza; obliga al viento á que impulse sus naves, y al agua á que mueva sus grandes ruedas hidráulicas; hace que el vapor mueva sus fábricas y arrastre con una velocidad vertiginosa los buques y los trenes que conducen multitud de viajeros; y que la electricidad transmita instantáneamente el pensamiento humano á todas las regiones habitables de la Tierra, suprimiendo, por decirlo así, sus distancias.

El uso de las máquinas hace que los obreros sean más hábiles y más diestros, porque con ellas modifican las formas de la materia y le comunican movimientos más veloces,

regulares é iguales, que los producidos directa é inmediatamente por sus manos. Los productos son más delicados, mejores y más á propósito para satisfacer las necesidades del hombre, sean los que fueren sus gustos, su sensibilidad y sus inclinaciones. A las máquinas se deben los variadísimos productos, admirados en las Exposiciones Universales y que no se hubieran ideado á principios del siglo XVIII.

Con las máquinas se produce más y en mucho menos tiempo. Con la palanca de los canteros y el zapapico, un hombre arranca más piedra en una hora que podría arrancar con sus manos y medios más imperfectos, en semanas enteras; y con un cartucho de dinamita hace volar mas en una hora que podría arrancar en meses enteros con la palanca y el zapapico. Este ahorro de tiempo permite aprovechar mejor las facultades humanas y progresar en todas las esferas, propias de la actividad del hombre, y cumplir mejor los fines de la vida. Un vecino de Aranjuez necesitaba, para hacer una diligencia un poco larga en Madrid, tres días; uno para venir, otro para evacuarla y otro para volver; hoy, por medio del tren, puede en un día ir, hacer la diligencia y volver, y mucho más descansado. Cualquiera puede imaginar muchos ejemplos como éste que prueben la verdad enunciada.

Las máquinas disminuyen los gastos de producción, por consiguiente los productos son más baratos. Porque siendo uno de sus efectos la economía de tiempo y trabajo, la cantidad de subsistencias necesarias para alimentar á los obreros es considerablemente menor, puesto que se obtienen los mismos productos con menor número de trabajadores. Antiguamente se hacía la navegación por medio de remos, trabajo tan duro que en la antigüedad lo hacían los esclavos; en la Edad Media los criminales llamados *galeotes*, que estaban sujetos á los más crueles tratamientos. Todos estos desgraciados fueron emancipados por el descubrimiento de las velas. ¡Cuántas cadenas rompió y cuántas lágrimas vino á enjugar el primero que ató la lona al mástil! Mas aun eran necesario,

muchos marineros para hacer, á veces con mucho riesgo, las maniobras de las velas. Vino luego el vapor, y un solo maquinista inteligente cuida del fuego y dirige la máquina, reemplazando él solo á los esclavos, á los galeotes, á los grumetes y marineros. Asusta solo el número de galeotes que serían necesarios para mover una de nuestras fragatas acorazadas y los gastos que habria que hacer para alimentarlos, aun empleando los ranchos peores que suelen darse á estos desgraciados.

Los gastos de produccion determinan el precio de los productos; luego disminuyendo aquellos, los productos deben ser mas baratos. Antes del descubrimiento de la imprenta los libros eran solo patrimonio de los poderosos, por su excesivo precio; y hoy son tan baratos que están al alcance de todas las personas, por escasos que sean sus recursos. Solo las personas opulentas usaban reloj en otro tiempo, y hoy tienen reloj hasta los obreros de las fábricas y los revendedores de las plazuelas. Otros muchos productos pudiéramos citar, cuya baratura, debida á las máquinas, los ha puesto al alcance de fortunas mas modestas, que antiguamente solo podian usar las personas poderosas. La baratura de los productos ha aumentado su consumo y los obreros satisfacen hoy necesidades que antes no satisfacian mas que los señores; y los artículos que solo figuraban en los salones aristocráticos, adornan hoy los albergues de los pobres. Así, las clases mas numerosas han ganado en limpieza, salubridad y comodidad, y lo que antes era un artículo de lujo, es hoy artículo de necesidad.

La baratura ha aumentado consumo, este ha aumentado la produccion, y este aumento ha exigido mayor número de trabajadores. Las diligencias, las galeras y los carros, empleaban un corto número de obreros, tan pequeño que apenas pueden compararse con los ejércitos de empleados de los ferro carriles. Al corto número de antiguos copistas ha reemplazado la multitud de cajistas, maquinistas, encuadernadores, librerios, fundidores de letras, repartidores, fabricantes de papel y tintas, constructores de máquinas etc., etc.

El aumento de produccion no solo ha aumentado el número de trabajadores, sino tambien los jornales, porque si bien ha crecido la oferta de trabajo, ha crecido en mayor proporcion el pedido ó la demanda. La estadística prueba que en la mayor parte de las industrias los jornales son doble de lo que eran á fines del siglo pasado.

Las máquinas disminuyen las molestias del trabajo y este es mas sano, porque los

trabajos que antes eran penosos y difíciles son hoy fáciles y pueden ser ejecutados por las mujeres y los niños, aumentándose los recursos de que pueden disponer las familias, las cuales aumentan su bienestar. Tambien, por regla general, el trabajo es mas sano y menos peligroso, porque no se vé precisado el obrero á ejecutar ciertas operaciones, en que una temperatura elevada, la humedad, los gases deletéreos, las posturas nocivas, las inundaciones, humedamientos y otros siniestros destruian en poco tiempo su salud.

Las máquinas conducen á la igualdad y libertad humanas, porque hacen menos desigual la condicion de los hombres, satisfaciendo numerosas necesidades del pobre, que antes solo satisfacian los ricos.

Por las máquinas tiene el obrero camisa limpia, vestido decente, habitacion ventilada, buena cama, reloj de bolsillo y otros objetos que antes eran patrimonio de los potentados, y aunque no vive con lujo, tiene casi tantas comodidades como los ricos; viaja en ferro carril, educa á sus hijos y no anda sucio y haraposo como antes. Y se acerca mucho a ser igual al rico, sobre todo si es trabajador honrado y laborioso, con lo cual disfruta una vida exenta de enfermedades y cuidados.

Las máquinas favorecen la libertad humana, por que hacen á los hombres mas ricos é inteligentes, mas capaces de conocer su propio derecho y mas fuertes para hacerle respetar.

Las máquinas estrechan las relaciones entre las naciones, favorecen la conservacion de la paz, promueven el bienestar comun, y contribuyen al aumento de poblacion y á la civilizacion y progreso de la humanidad.

Estrechan las relaciones entre las naciones, porque la abundancia de los productos hace necesaria la extension del comercio internacional, y porque son los medios de comunicacion mas poderosos, eficaces y rápidos entre unas naciones y otras. Favorecen la conservacion de la paz entre las naciones, porque la unea mas intimamente y las obligan á necesitarse cada vez mas, y por que impiden la declaracion de las guerras y contribuyen á su pronta terminacion.

Promueven el bienestar comun, porque satisfacen necesidades que seria imposible satisfacer sin ellas, ocupan mayor número de obreros, retribuyen mejor el trabajo, evitan los esfuerzos peligrosos, elevan la condicion de los mas humildes, favorecen la libertad y disminuyen las guerras. Aumenta la poblacion, porque aumentan los medios de subsistencia; y contribuyen á

la civilizacion y á los progresos humanos, por ser estos progresos inseparables de los adelantos científicos, artísticos y morales que producen las máquinas. Por fin, aumentan el valor de la inteligencia y disminuyen el valor de la fuerza bruta, y han elevado al hombre de la miserable condicion de esclavo á la dignidad de ciudadano.

LA INDUSTRIA LANERA EN FRANCIA É INGLATERRA.

Elbeuf, 30 de Diciembre.

La última quincena de Diciembre nunca ha sido favorable para las fabricas; y en el año actual, lo benigno de la temperatura ha hecho que la calma sea más pronunciada que en años anteriores.

En Elbeuf, Louviers y Vienne, la fabricacion es muy poco activa.

En Fourmies, se han presentado no pocos pedidos, pero á precios completamente inaceptables.

Lo mismo sucede en Roubaix-Tourcoing.

Además la suspension de pagos de la casa Frunck y Compañia, negociantes de lanas, ha quebrantado mucho estas dos plazas fabriles. Citanse tres importantes casas muy comprometidas en este desgraciado asunto: la una, por 700,000 francos; otra, por 250,000, y la restante, por 200,000 francos. Se hacen grandes esfuerzos para evitar la declaracion de quiebra, que tendria fatalisimas consecuencias para la industria lanera del Norte.

Segun el cuadro del comercio exterior de la Francia, durante los once primeros meses del año que termina, comparado con igual período de 1879, la exportacion de lanas en rama ha tenido algun aumento: 107 millones contra 99 millones de francos. La importacion fué de 282 millones, en el año anterior, y de 314 1/2 millones en el actual.

La importacion de tejidos de lana fué, en el año anterior, de 63 millones de francos y de 70 millones en éste. La exportacion de telas de lana, ascendió á 287 millones, elevándose, en el año actual, á 325 millones de francos.

En Inglaterra, segun el cuadro del Board of Trade, las lanas importadas durante los once primeros meses de 1879, se totalizan en 387.280.382 libras de peso, con un valor de 22.110.344 libras esterlinas; en 1880 la importacion se eleva á 441.613.331 libras de peso, que valen 25.159.502 libras esterlinas.

La exportacion de hilados de lana, acusa 3.116.396 libras esterlinas en 1880, contra 3.267.351 libras esterlinas, en 1879.

Los tejidos de lana exportados han tenido algun aumento. En este año, 15.935.902 libras esterlinas, contra 14.371.257 libras esterlinas el año anterior.

Actualmente, la fabricacion de tejidos de lana en Inglaterra, se halla, por lo general, favorecida. Bradford hace buenos negocios con los Estados-Unidos, el Oriente y el Extremo-Oriente. Los hilados son activamente solicitados para la exportacion.

En Leeds, las pañerías de calidades corrientes, y los *pardessus*, gozan de buena salida, y las existencias son insignificantes.

En la actualidad se obtienen mejores precios para los pedidos, notándose considerable mejoría en los negocios, sobre todo en la exportacion, para la que se acaban de recibir muy buenas demandas. En los talleres se trabaja con actividad, teniendo horas suplementaria.

(Le Jacquard).

Seccion local.

Esta noche tendrá lugar la penúltima funcion de moda de las que se dedican semanalmente á beneficio de la Casa de Desamparados en construccion de esta ciudad, la cual promete ser todo lo brillante y agradable que cabe, si se tiene en cuenta que se pondrá en escena la magnífica produccion, última que salió de la inspirada pluma del eminente poeta D. Adelardo Lopez de Ayala, titulada *Consuelo*, y se repetirá, á peticion del público, por ocho niños de esta poblacion, el tan aplaudido baile español *La jota aragonesa*, terminando la funcion con el juguete cómico en un acto de D. Enrique Perez Escrich, nominado *La mosquita muerta*.

El sábado por la noche no habrá funcion en el Teatro principal y en la del domingo tendrá lugar el estreno del ya famoso drama de D. Jose Echegaray, que con tan extraordinario éxito se estrenó recientemente en los teatros de Madrid, titulado *La muerte en los labios*. Aplaudimos la terminacion de la empresa del Teatro de darnos á conocer la grandiosa obra, última del eminente autor de *O locura ó santidad*, y auguramos á aquella una numerosa concurrencia, si se tiene en cuenta los gran-

des desecs que hay de conocer el drama que vá á ponerse en escena el domingo.

Por fin ha roto su silencio nuestro estimado colega «El Eco de la Provincia,» pues dedica en su número correspondiente al día 18 un artículo al ferro-carril en proyecto de Villena á Alcoy y Játiva. Nos congratulamos de todas veras de la nueva actitud en que se coge el periódico alis cantino y agradecemos las frases lisongeras que nos dedica, haciendo votos porque perseverare en esa conducta, seguro de que por nuestra parte no verá animosidad de ninguna especie y solo sí deseos de marchar unidos en la defensa de todo aquello que sea de interés para la provincia; pero al mismo tiempo advertimos á nuestro colega, y esto ya lo hemos demostrado, que no admitimos exclusivismos, los cuales combatiremos siempre partan de donde partan y vengan de donde vengan.

Nunca con mas razon que leyendo el siguiente suelto que publica un colega, se puede decir: ojo que la vista engaña.

«En Cartagena circulan algunas monedas falsas de cuatro y diez y seis duros, perfectamente acuñadas. El color es algo mas brillante que el que debieran tener, atendida su fecha; el peso es mas completo el sonido algo mas apagado que en las legítimas; en la piedra de toque dejan impresion de oro.

Solo con la lima se ve que son de platino troqueadas con dos cascarillas de oro, lo cual hace muy difícil el librarse de un engaño.»

Por órden de la Inspeccion general de carabineros, han sido trasladados á servir en diferentes puntos de la península, varios oficiales del cuerpo que servian en la comandancia de esta provincia, habiendo sido relevados hace pocos dias por los oficiales nombrados recientemente.

La reforma del itinerario de correos es ya un hecho á juzgar por lo que leemos en *El Mercantil*, para Valencia. Hasta ahora no sabemos si la reforma nos alcanzará tambien á nosotros, aunque es de suponer que sí.

Lo que *El Mercantil* dice es lo siguiente: «En la parte exterior del despacho de billetes del ferro-carril para la línea de Madrid, se ha fijado un anuncio que dice en sustancia que á contar desde el 25 del actual, llegará el tren correo procedente de aquel punto á las diez y media, saliendo á las tres de esta ciudad, es decir, con poca diferencia á las mismas horas que regian antes de decretarse la reforma vigente, que tantos perjuicios ocasiona á los intereses de esta poblacion.»

Por convenir al mejor servicio, se ha dispuesto que el teniente coronel de la reserva de Alicante D. José San Juan y Valero; pase al depósito de Avila, y que la vacante que éste deja en la citada reserva, sea cubierta por el de igual clase del depósito de Segovia D. José Campos y Santos, y que ésta última la ocupe el de igual clase del depósito de Avila D. Bernardino García Parra.

Ha oído asegurar uno de nuestros colegas, que se vá á instruir la correspondiente sumaria á todos los individuos de los batallones de reserva y depósito, y á los que se hallan con licencia ilimitada que no se presentaron á la revista anual de la primera quincena de Octubre.

El tiempo ayer, conforme indicamos, fué ventoso y con pasajeras borrascas. Las señales que existen es de que continúe vario y mas bien contendencias á empeorar.

El barómetro se mantuvo todo el día firme, señalando una presión de 751 milímetros.

La temperatura máxima fué de 12° y la mínima de 5°.

A las 9 de la mañana era de 7° 4; á la una de la tarde de 11° 4, y á las 6 de la misma de 7°.

Los vientos reinantes previnieron del tercero y cuarto cuadrantes.

La sirvienta de una conocida familia de esta ciudad, fué sorprendida ayer por su señora en el acto de hallarse disolviendo una porcion de cabezitas de fósforos, con ánimo, segun manifestó, de suicidarse. Por fortuna, pudo evitarse que consumara el criminal, intento que, segun nos han dicho, constituye en aquella desgraciada una monomanía, por lo que parece que se la trata de conducir al Hospital para curarla de ella.

Correo general.

INUNDACIONES.

He aquí las nuevas noticias que referentes á este asunto encontramos en la prensa de Madrid.

Guadalajara, 18 (11:35 m.)

El rio Tajo desbordado en los kilómetros 83 y 84 y sitio denominado de las Peñas, término de Sacedon, cubriendo la carretera mas de un metro de agua.

La guardia civil del espresado punto ha prestado auxilios al coche que de esta capital va á Cuenca, sin que ocurriera novedad alguna á los pasajeros. Se toman precauciones.

Palma, 17 (1:40 t.)

El vapor correo que salió esta mañana á Alicante regresa en este momento de arribada á causa del temporal. Con tanta violencia arrecia sobre Ibiza, donde se empezó á sentir á las doce de la noche, que segun participan el alcalde, las olas se internan 50 metros en la poblacion, habiendo destruido casi por completo el muelle de la Bomba é inundado las casas inmediatas. Esta poblacion continuará espuesta á semejantes accidentes mientras no se construya el espolon que está en proyecto y que resguardará la bahía del S. E.

Granada, 17 (3:45 t.)

El Genil ha experimentado nueva crecida en la noche anterior. Mayor afluencia en esta y en Santa Fé, para donde ha salido el jefe de obras públicas. Invadido el pueblo de Quenter. La comision provincial atiende á las principales necesidades. Continúa la lluvia y el derretimiento de nieves.

Cuenca, 18 (11:30 m.)

El Jucar desde media noche anmenta su caudal. Altura 1'75 metros sobre el nivel ordinario. Continúa el temporal de agua y viento. Los correos de la provincia detenidos. No hay desgracias personales.

Granada, 17 (3:15 t.)

Desde Guadix dice el alcalde que sin duda por efecto de la subida de las aguas continúa sin noticias de los fugados de la cárcel y de las fuerzas que los persiguen.

Jaen, 17 (2:20 t.)

El alcalde de Andújar dice que el Guadalquivir ha crecido 3'80 metros sobre su nivel ordinario. El rio Jándula va creciendo extraordinariamente.

Palma, 18 (12:24 t.)

Cambió el tiempo. El temporal ha decrecido notablemente; sin embargo, no ha podido salir esta mañana el vapor-correo de Alicante y es probable que no puedan verificarlo los de Barcelona y Valencia. En Ibiza han quedado destrozadas las demas obras recientemente construidas en el muelle.

Salamanca 18 (12:35 t.)

El Tormes ha crecido de nuevo, efecto del temporal de ayer y del deshielo en las tierras inmediatas. No tiene la avenida la importancia que tuvo la de la noche del 14. Se han enviado auxilios á la Aldelhuela, único punto que hasta ahora ha sido invadido por el desbordamiento.

Palencia, 18 (12:15 t.)

El alcalde de Piña participa en este momento que á consecuencia del deshielo

de las nieves está amenazada la poblacion de ser inundada. El comisario y el jefe de la estacion del ferro carril del Norte dicen que la vía se halla inundada en el kilómetro 825 por nueva inundacion.

El tren correo núm. 33 detenido en Piña y será necesario el trasbordo. Se ha pedido á Alar una máquina y material. Se ha enviado guardia civil del puesto mas inmediato á Piña.

—La guardia civil de Aranjuez ha dado cuenta al señor gobernador civil de la provincia de que los guardias José Blanco y Manuel Yelmo, que estaban de servicio en la carretera de Madrid, se arrojaron, con gran riesgo de sus vidas, al rio Tajo, para salvar de una muerte cierta al paisano Isidoro Galvez, de 40 años de edad, que habia sido arrastrado por la corriente impetuosa del rio.

Tambien ha dado cuenta de que cinco sujetos del pueblo, sin mirar el peligro que corrian, se arrojaron al agua para llegar á nado hasta una casita, aislada por las aguas, en la que habia un padre y su hijo, que esperaban de un momento á otro ser arrastrados por la corriente; pero sus cinco salvadores llegaron á la casa y cogiendo al padre y al hijo que se arrojaron por una ventana, los sacaron tambien á nado hasta un lugar seguro.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 18 de Enero.

El discurso pronunciado ayer tarde por el Sr. Alonso Martinez, no hubiera tenido grande interés ni aun para los mismos fusionistas, sin los párrafos con que lo terminó el orador.

Como anunciaba á V. ayer dedicó casi toda su peroracion al manoseado asunto del principado de Asturias, pero entrando al final en cuestion de mas gravedad dijo terminantemente que el poder, ó el triunfo para conseguirlo, no se podia obtener en España de la lucha en los comicios y que reconociendo el espíritu de imparcialidad que existia en el poder moderador, reconocia tambien que podian influir en él las tradiciones de los dos reinados que le han precedido por la cual si el Sr. Cánovas del Castillo persistia en continuar en el poder, el orador previendo los males que esta tenacidad acarrearía á la patria, retirariase á la vida privada.

Estas frases del Sr. Alonso Martinez tienen verdadera gravedad, primero por estar dichas por uno de los hombres más conservadores de la fusion y despues porque en cierto modo son una condenacion del regimen parlamentario, puesto que suponen que el cuerpo electoral es un elemento de que disponen los gobiernostan á mansalva, que es imposible á cualquier oposicion triunfar en las elecciones.

Resulta pues en concepto de los fusionistas y segun las declaraciones del señor Alonso Martinez, que la corona tiene que fiar á su criterio la oportunidad de dar ó quitar el poder á los partidos políticos y por ello solo en la corona confian para obtenerlo.

Como consecuencia, sin duda de estas declaraciones circuló anoche la noticia referida hoy por algunos periódicos de que uno de los últimos acuerdos del Directorio habia sido declarar disuelta la fusion, si para el último dia de Marzo no eran llamados al poder los fusionistas; y en caso de disolucion, mientras los elementos mas conservadores se retirarian á la vida privada, los mas impacientes se accgerian á otros partidos.

Alguna solucion en este sentido deben esperar los demócratas y á ello se debe que no quieran por ahora tomar parte alguna en la lucha parlamentaria.

El Sr. Danvila que empezó ayer tarde á contestar al Sr. Alonso Martinez, ha conti-

nado hoy su discurso tratando la cuestion del principado de Asturias.

Es para mi seguro que el Sr. Cánovas del Castillo contestará al señor Alonso Martinez y que se ocupará con alguna extension de las consecuencias.

En este momento se que el Sr. Cánovas del Castillo ha empezado ya á hablar en el Congreso contestando al Sr. Alonso Martinez.

Antes de que empezara, las oposiciones han pedido y conseguido que se lea el programa de Manzanares.

En el Senado ha habido una cuestion grave entre el general Sanz, que no es de los que apelan á procedimientos diplomaticos para expresar sus pensamientos y el ministro de la Guerra, á propósito de si este habia dedicado unos fondos á objeto distinto del presupuestado.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Sebastian.
SANTO DE MAÑANA.—S. Fructuoso

CULTOS.

Iglesia del Sto. Sepulcro.—Ejercicio con exposicion al anochecer.
Capilla de los Desamparados.—Al anochecer se rezará el Rosario y se cantará la Salve y Gosos.

Desde el lunes 17 Enero al 24, se rezará el rosario todas las noches al toque de las Oraciones, en la Capilla del Niño Jesus del Milagro, por el alma de doña Teresa Soler.

Avisos de corporaciones.

LA UNION ALCOYANA.

El Consejo de Administracion, en cumplimiento de lo que previene el artículo 14 de los Estatutos, ha acordado señalar el día 11 del próximo Febrero y seis horas de su tarde, para celebrar Junta general ordinaria, en el local de la Sociedad, para el exámen y aprobacion de la Memoria cuentas y balance del ejercicio que terminó en 31 de Diciembre de 1880.

Tambien será objeto de la Junta, autorizar el que queden en la Caja social los beneficios líquidos que resulten hasta el 31 de Diciembre próximo pasado.

Alcoy 20 Enero 1881.

El Consejero Secretario.

Tomás Moltó

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy jueves 20 de Enero de 1881. Día de moda.—8.ª funcion de las dedicadas semanalmente á beneficio de la Casa de Desamparados (en construcción) de esta ciudad. La grandiosa comedia en 3 actos.

CONSUELO.

Baile español titulado:
LA JOTA ARAGONESA.
Y el juguete en un acto,
LA MOSQUITA MUERTA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

AGENCIA FABRA.)

Madrid 19 de Enero.

A consecuencia de los temporales han caído grandes nevadas, habiendo ocurrido tambien una porcion de naufragios, particularmente en Inglaterra. En el Támesis las pérdidas ocasionadas se calculan en doscientos millones de reales.

BOLSA DE HOY.

Consolidados 3 por 100 22-60.

Venta.

Se desea vender la casa número 20 de la calle de Santa Isabel, la cual mide 60 palmos de frontera con 76 de fondo; puede servir para almacenes, posada, ú otro objeto análogo. Para condiciones, ajuste y demas, verse con Vicente Moltó y Sellés en la propia casa que se vende.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Modas. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piño).
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Mi. del 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Relojería y depósito de máquinas Singer. D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Suceso de Mallol.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espandan a los siguientes precios:
Pedro Jimenez. 12 reales botella
Moscatel. 10 » »
Málaga seco. 10 » »
Jerez id. 10 » »
También se han recibido licores del país y extranjeros que se espandan a precios sumamente económicos.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores a todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra u otras dos a la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por día. Para los niños, media, una ó dos según la edad.
Precio 2 rs. el paquete.

Depósito general: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-
pacion de purpurinas a 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. a 14 « «
Id. tintas negras. a 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

POMADA DE MARTIN.

Cádiz 24 de Diciembre 1876.—Sr. D. Francisco Martin Garcia.—Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: Doy a V. las mas expresivas gracias por haberme facilitado su pomada en esta ciudad. El dolor reumático que ha tiempo venia padeciendo mi Sr. padre político, se ha minorado notablemente, recobrando el apetito y vigor suficiente para dedicarse a sus habituales ocupaciones. Yo he salvado el pulgar derecho de un grave padidazo, pues como V. vé puedo escribir perfectamente.—Siempre viviremos agradecidos a su virtuosa pomada, puesto que la esperiencia nos demuestra que responde fielmente a cuanto el hombre puede desear.—De V. A. S. S. Q. B. S. M.—Manuel Marqués—Doblonos, 22, principal.
A 6 rs. bote en las principales farmacias de España; en Alcoy botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y a los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer a sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase.

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

FÁBRICA DE CONSERVAS DE CLEMENTE MIRALLES DE ALICANTE.

Premiada en las exposiciones de Valencia, Viena, Nacional, Venecia y de Paris.

Frutas y hortalizas superiores estraidas al natural. Depósito al por mayor y menor en Alcoy, DON VICENTE COMPANYY.

Tienda del Granadero.

SE ALQUILA

el local del Teatro Cervantes para baile de máscaras. El que quiera enterarse de las condiciones en que se ha de verificar el arriendo, podrá pasar a casa Francisco Peñero que reside en el mismo local, Corbella 20.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos.

En esta Administracion darán razon.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

periódico especial de bellas artes y actualidades.

AÑO XXV.

Director: Don Abelardo de Cárlos.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, eshy considerada como una de las mas completas de su indole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, a la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigoe, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes dá a luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos, gratis para los señores suscritores.

Precios de suscripcion.—En Madrid, un año 35 pesetas seis meses, 18; tres meses 10.—En Provincias, un año 40 pesetas; seis meses 21; tres meses 11.—La Administracion remite gratis un número de muestra a las personas que deseen conocer este semanario.

Administracion: Carretas, 12, principal, Madrid. Se suscribe en la Libreria de Antonio Gimeno, Calle de S. Nicolas 4.

SOMBRAS.

Magnifico Album, con ayuda del cual y sin ninguna clase de aparato, se hacen salir en la pared a todas las horas del día y de la noche figuras de hombres y de animales a la distancia y del tamaño que se desea.

Acompaña a dicho Album una curiosa invencion que hace aparecer en las paredes de las habitaciones y de las calles, en las ruinas, etc., la gloriosa Imagen de Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 7 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon cortado y 6 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad, (Tallers, 2), en Barcelona, lo recibirán franco de porte a vuelta de correo

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

VERDADERO RETRATO DE

Nuestro Señor Jesucristo.

COPIA EXACTÍSIMA

del que envió al Senado Romano Publius Lentulus, Gobernador de Judea.

Esta preciosa lámina, cuya vista impresionada profundamente, va acompañada de la comunicacion que pasó al Senado Romano el Gobernador de Judea que vivió a Ntro. Señor Jesucristo.

Precio: 6 rs.—Los señores que envíen el siguiente Cupon y 5 rs. en sellos de correo al Sr. Director de las Oficinas de Publicidad (Tallers, 2), en Barcelona, recibirán dicha lámina franca de porte y cuidadosamente arrollada a vuelta de correo.

EL SERPIS.—ALCOY.

CUPON.

Vale por un ejemplar.

GARBANZOS SUPERIORES,

á 64 rs. arroba, en la Droguería del Moro, Mercado, 2

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE

Hierro del Dr Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todas las demas ferruginosas en los casos de Clorosis, Anemia, Ptisis, Pérdidas, Debilidad, Extenuamiento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos, Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida. JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente estimado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

LA MAR DE VINOS Y LICORES.

Los que visiten la bodega de Lorenzo Rigal, encontrarán en ella un magnífico surtido de mas de cien clases de licores y mas de 3000 botellas, desde 5 a 60 rs. una.

25 clases de vinos desde 5 a 32 rs. botella.
5 clases de ron ordinario, Puerto Rico, Martinica, Jamaica y Jamaica extra a 10, 20, 30, 40 y 50 rs. botella.

6 id. de aguardiente, Ojen, Gorrion, Imperial, Lamolla, Hendaya y Mono, de 10 a 18 rs.

3 id. de Ginebra ordinaria, Hamburgo y legítima de la Campana, de 10 a 18 rs.

Y 3 de cerveza del país, extranjera y Pale Ale a 1 1/2, 3 y 5 rs.

Recomendamos a las personas de buen gusto este establecimiento.

Curacion de las fiebres intermitentes,

POR LAS

Píldoras Febrífugas del doctor Kerison.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay coincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CIERRO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera, diríjase con carta certificada a MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.